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CÁDIZ  |
SANIDAD El PSOE habla de las “mentiras” de la consejera y habla ya de solicitar su reprobación en el Parlamento por este asunto

La comisión de dirección del plan funcional del futuro hospital de Cádiz, en una imagen de archivo. VIVA

Daniel Barea
CÁDIZ | La consejera de Salud y
Consumo, Catalina García, ha
admitido que el Plan Funcio-
nal del nuevo Hospital de Cá-
diz “está en proceso de elabo-
ración”, pese a que ella mis-
ma, con el consejero de Presi-
dencia, Antonio Sanz, pre-
sentaron dicho documento
como finalizado en marzo de
2023, en un acto celebrado en
el Hospital Puerta del Mar, al
que asistió el entonces candi-
dato del PP, hoy alcalde, Bru-
no García.

La información ha sido da-
da a conocer en rueda de
prensa por Óscar Torres, por-
tavoz municipal del PSOE, y
el diputado autonómico Ra-
fael Márquez, quien, con Ire-
ne García, María Ángeles
Prieto y Rocío Arrabal , solici-
taron acceso al Plan Funcio-
nal en el Parlamento de An-
dalucía.

“En marzo de 2023 asisti-
mos a una gran pantomima”,
ha lamentado Torres, quien
ha advertido de que se abren
“muchos interrogantes” res-
pecto al proyecto. “¿Mintie-
ron los consejeros entonces o
miente ahora?” respecto al
documento, se ha pregunta-
do. Y ha exigido al primer edil
que dé la cara.

“Bruno García debe aclarar
si conocía que era mentira”
que el Plan Funcional estu-
viera finalizado en marzo de
2023 y, por tanto, basó su

■ ■ El parlamentario andaluz
del PSOE Rafael Márquez ha
considerado que “la mentira
de la Junta de Andalucía
respecto al Plan Funcional del
nuevo Hospital de Cádiz”,
todavía en elaboración, tal y
como ha reconocido la
consejera de Salud, Catalina
García, en respuesta
parlamentaria “es otro motivo
más para su reprobación”, que
fue debatida y rechazada la
semana pasada gracias a los
votos del PP. 
“Juegan con la salud de los
gaditanos, con las perspectivas
de mejorar la calidad de vida
de esta ciudad, nos parece
fuerte y grave”, ha lamentado,
al tiempo que ha advertido de
que si el Gobierno andaluz y el
PP no dan explicaciones, el
PSOE se las pedirá en el
Parlamento de Andalucía
próximamente.

“Es motivo para
reprobarla”

campaña electoral en una fal-
sedad.

También ha reclamado que
aclare qué papel juega en las
negociaciones para cerrar la
permuta de suelo entre la Jun-
ta de Andalucía y la Zona
Franca, dado que, además,

aunque dice que se mantie-
nen abiertas, “no ha habido
respuesta” de la Administra-
ción autonómica al Consorcio
desde febrero de 2023 y ha
exigido que se exprese la fir-
me voluntade de construir la
infraestructura y si finalmen-
te será en la ciudad o no.

Por último, Torres ha carga-
do contra Antonio Sanz, “que
se autoproclamó acelerador
de los proyectos en Cádiz y es
un freno”, y ha asegurado que
el problema está en que “la
guerra interna del PP” impide

que salgan adelante iniciati-
vas en la ciudad “pero no va-
mos a permitir que la factura
la paguen los gaditanos”.

Sin embargo, la delegada
territorial de Salud en Cádiz,
Eva Pajares, ha pedido al
PSOE “que deje de embarrar
la sanidad gaditana”. “El
Plan Funcional es una reali-
dad y así quedó palpable” en
el acto celebrado hace trece
meses en el Hospital Puerta
del Mar con García y el conse-
jero de Presidencia, Antonio
Sanz, ha sostenido Pajares.

Asimismo, ha asegurado
que el PSOE “no ha pedido el
Plan Funcional”. Fuentes de
la Delegación han aclarado
que los socialistas han queri-
do tener acceso “al expedien-
te completo” y este, efectiva-
mente, no está finalizado, di-
cen, porque falta lo relativo al
terreno.

Finalmente, ha recordado
que los socialistas “quisieron
iniciar los trámites en 2007
para el nuevo hospital pero
no lo hicieron”. “Ahora -ha re-
machado-, es una realidad”.

D.BAREA | El alcalde de Cádiz,
Bruno García, ha eludido va-
lorar la respuesta parlamen-
taria, a solicitud del PSOE, en
la que la consejera de Salud y
Consumo, Catalina García,
admite que el Plan Funcional
del nuevo Hospital se en-
cuentra en elaboración ac-
tualmente, pese a que fue
presentado en marzo de 2023.

El primer edil, cuestionado
al respecto, ha aprovechado
para renovar “el compromiso
absoluto” de la Junta de An-
dalucía y el PP con este pro-
yecto que, ha recordado, “no
fueron capaces de sacar ade-
lante los socialistas durante
décadas” y se ha referido pro-
mesas del año 2010 incumpli-
das. “La Junta debe dar los
detalles del Plan Funcional”,
ha indicado, y, en lo que res-
pecta al Ayuntamiento, ha
reiterado que mantiene con-
versaciones con la Zona Fran-
ca y con la Administración
autonómica para garantizar
la disposición de suelo para
la construcción del hospital y
se haga de forma real.

Bruno García
garantiza la
construcción
del hospital

CONFUSIÓN___La consejera reconoce
que el plan está en elaboración y
contradice lo conocido hasta ahora

¿ACLARACIÓN?___Pajares asegura
que el documento sí está, pero falta
la documentación relativa al suelo

EL ALCALDE___García garantiza el
“compromiso absoluto” de Junta y
PP con el nuevo Hospital de Cádiz

¿Qué pasa con el nuevo hospital?

El apunte
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Cádiz  |

ECONOMÍA El PSOE confía en la llegada de nuevos inversores interesados en esos suelos

Daniel Barea
CÁDIZ | El alcalde de Cádiz,
Bruno García, ha pedido ex-
plicaciones al portavoz mu-
nicipal del PSOE, Óscar To-
rres, sobre por qué “el Conse-
jo de Ministros ha tardado
dos años en aprobar” el le-
vantamiento de la prohibi-
ción de instalaciones hotele-
ras en el dominio público
portuario y a la retirada de la
afección del edificio de Puer-
to América destinado a este
fin.

El primer edil ha lamenta-
do que el incumplimiento de
este trámite haya llevado al
promotor privado a renun-
ciar a la concesión, tal y co-
mo informó ayer la Autoridad
Portuaria de la Bahía de Cá-
diz (APBC) por medio de una
nota de prensa.

Torres ha reconocido que
ignora por qué el Gobierno de
España no ha cumplido, al
tiempo que ha admitido que
“dos años es un tiempo más
que prudencial para haber
otorgado la autorización”.

En cualquier caso, el porta-
voz socialista ha insistido, en
la línea de lo expresado este
martes por la formación a VI-
VA CÁDIZ, que “es un buen
proyecto para la ciudad, aun-
que la empresa interesada dé

Las instalaciones donde estaba prevista la construcción de un hotel. VIVA

Nueva terminal de contenedores del puerto de Cádiz. VIVA

Bruno García insta al PSOE
a reclamar al Gobierno por
el fiasco en Puerto América
REALIDAD___El portavoz socialista, Óscar Torres, admite que dos años para
resolver la autorización a la construcción del hotel es mucho

un paso al lado, y no van a
faltar promotores porque el
sitio es fantástico”.

Asimismo, se ha confiado
en que “más pronto que tarde
el Consejo de Ministros facili-
te la autorización” y ha recor-
dado que el PSOE siempre ha
apoyado la iniciativa.

Concretamente, su grupo
municipal votó a favor en el
Pleno del Ayuntamiento para
la modificación del Plan Ge-
neral de Ordenación Urbana
(PGOU) en marzo de 2022 pa-
ra conseguir la retirada de la
afección del edificio y, poste-
riormente, en octubre de

2023, volvió a votar a favor de
solicitar al Gobierno central
que, a través del Consejo de
Ministros, se autorizase la
modificación del uso del sue-
lo del citado inmueble.

Comenta esta noticia en
vivacadiz.es

APBC El plazo de las obras es de 18 meses

SANIEL BAREA | La Autoridad
Portuaria de la Bahía de Cádiz
(APBC) ha adjudicado a la
empresa Ferrovial Construc-
ción, S.A. la segunda fase del
acceso en túnel a la Nueva
Terminal de Contenedores
por un importe de 20,4 millo-
nes de euros.

Este proyecto, que cuenta
con un plazo de ejecución de
18 meses,permitirá finalizar
el (falso) túnel (construido
mediante la técnica cut and
cover), que discurre en todo
su trazado bajo los terrenos
deNavantia, y que quedó in-
concluso por problemas en la
construcción de la primera fa-
se.

Se garantiza, de esta forma,
la conectividad terrestre de la
Nueva Terminal de Contene-
dores, culminándose un pro-
ceso que se inicia en mayo de
2019 y en el que la APBC ha

desarrollado distintas actua-
ciones destinadas a recupe-
rar el túnel, reparando la
principal vía de agua y secun-
darias que lo mantenían in-
undado, vaciándolo y estabi-
lizando finalmente las partes
de la estructura que presenta-
ban riesgo de deterioro.

Para decidir la alternativa
de reparación del túnel defi-
nitiva se han realizado duran-
te meses múltiples inspeccio-
nes y ensayos, que finalmente
han determinado las caracte-
rísticas técnicas del proyecto
a ejecutar.

Las estructuras pendientes
de ejecutar son un 3 % de las
pantallas, un 12% de la losa
superior (dintel), un 31 % de
la losa inferior (solera) y el
17% de la excavación interior.

Las obras incluyen, ade-
más de la pavimentación in-
terior, las instalaciones del
túnel, las obras viarias en su-
perficie para adaptarse a las
infraestructuras de Navantia,
la resolución de las patologí-
as provocadas por los defec-
tos de construcción de la pri-
mera fase y la inundación y
otras actuaciones auxiliares
necesarias.

Adjudicada la
finalización del acceso
a la Nueva Terminal
Ferrovial Construcción
se encargará de
ejecutar la segunda
fase del túnel por 20,4
millones 
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Cádiz  |

VECINAL “El Pópulo, para su vecinos” afirma la Plataforma de Vecinos y Amigos de El Pópulo

Álvaro Geneiro
CÁDIZ | La Plataforma de Veci-
nos y Amigos de El Pópulo es-
tá volcada en el caso de María
Muñoz, una vecina de 87 años
que se ha visto envuelta en un
desagradable proceso para
abandonar la que ha sido su
casa durante seis décadas. Y
todo para convertirla en un
piso de alquiler turístico.

Este caso ha movilizado a
vecinos y diversos colectivos,
pero no es oro todo lo que re-
luce. Así, Antonio Gallardo,
cabeza visible de la Platafor-
ma de Vecinos y Amigos de El
Pópulo, ha desmentido la ver-
sión de la Federación de Aso-
ciaciones Vecinos de Cádiz - 5
de Abril sobre su actuación
en este caso de desahucio
porque "sus palabras faltan a
la verdad de principio a fin".

"En primer lugar, no se les
ha visto por El Pópulo, ni a la
presidenta de la Federación
ni al secretario y también pre-
sidente de la Asociación de
Vecinos del Pópulo y San
Juan Los Tres Arcos", asegura
Gallardo recriminando que
"se habrán enterado por la
prensa del caso porque al te-
ner la asociación cerrada la
hija de María no ha podido ir
a denunciarlo". "Ha tenido
que ser esta Plataforma la que
ha visibilizado el caso, lle-
gando incluso al Parlamento
de Andalucía y a la prensa na-

Antonio Gallardo, María Muñoz y Eva Orihuela. VIVA

Los vecinos del Pópulo,
vo cados con María Muñoz
PREOCUPADOS___La vecina, de 87 años, vive bajo la amenaza de desahucio
CASO___La fuerzan a abandonar la que ha sido su casa durante seis décadas

cional", apunta.
"Nos preguntamos qué tipo

de contacto han tenido con la
hija de María, porque nadie
se ha puesto en contacto con
ella, ni desde la federación ni
desde la Asociación de Veci-
nos", indica la Plataforma de
vecinos y amigos de El Pópulo
en sus redes sociales. Y con-
firma este punto la propia hi-
ja de la afectada, Eva Orihue-
la, asegurando que nadie de

la Federación ni de la Asocia-
ción de Vecinos ha hablado
con ella en ningún momento.

Además, explica Gallardo
que "hemos buscado solucio-
nes y hacer ruido buscando la
misma visibilidad mediática
y el pancarteo y activismo de
fotografía que la Federación
utilizó en el barrio de Punta-
les para pedir un aparca-
miento".

"Desde nuestra Plataforma

solo pedimos a la federación
que deje de insultarnos e in-
tentar amedrentarnos, pues
esta Plataforma trabaja por
sus vecinos y vecinas sin nin-
gún tipo de interés, solo el del
amor que tenemos a nuestro
barrio", asegura.

Recuerda que el problema
está en vías de solución por
doble motivo. Por un lado, se
han cancelado las solicitudes
presentadas para registrar las
viviendas de la finca como Vi-
viendas con Fines Turísticos.
Y, por otra parte, el construc-
tor gaditano Agustín Rubiales
ha ofrecido una nueva vivien-
da a María Muñoz. 

Para finalizar, lanza un
mensaje de "paz" para que to-
dos los colectivos que lo des-
een puedan sumarse al apoyo
en el caso de María Muñoz.
Como recuerda Antonio Ga-
llardo, tiende la mano y reite-
ra su ofrecimiento "a que se
sumen todas las asociaciones
de vecinos y colectivos socia-
les a esta lucha contra el pro-
blema de los desahucios por-
que mañana nos puede tocar
a nosotros o a nuestros hijos". 

"Tendemos la mano a la Fe-
deración 5 de Abril, excepto
al señor Alonso hasta que
convoque Asamblea en la
Asociación de Vecinos de El
Pópulo porque no lo recono-
cemos y no nos representa",
concluye.

Cruceros en el Puerto de Cádiz. VIVA

TURISMO El Puerto batió récord de escalas en 2023, con 347, y para este año prevé otras 336

Cádiz recibe 18.300 cruceristas en 48 horas
D.BAREA | La ciudad de Cádiz re-
cibe en apenas 48 horas a
más de 18.300 cruceristas. Es-
te miércoles, en torno a las
siete de la mañana, atracó en
el Muelle Alfonso XIII el MSC
Orchestra, con 2.555 pasaje-
ros a bordo, mayoritariamen-
te franceses e italianos, que
permanecieron en la capital
gaditana hasta las 17.00 ho-
ras, hora en la que partieron
para Lisboa.

A las ocho, llegaron otros
dos. El Queen Victoria, con

1.912 turistas,  entre los que
destacan los británicos, que
disfrutaron de la ciudad antes
de salir hacua Palma de Ma-
llorca. Por su parte, también
ha estado el Aida Stella, con
2.229 pasajeros, con mayoría
de nacionalidad alemana.

Este jueves también llega-
rán a Cádiz tres buques turís-
ticos, que suman más de
11.600 cruceristas. Entre las
07.00 y las 18.30 horas, hará
escala en el Muelle Reina So-
fiía el Sky Princess, con 3.508

pasajeros, británicos. A la
misma hora, aunque partirá
un poco antes, a las 17.00 ho-
ras, podrá verse en el Muelle
Marqués de Comillas el Meins
Schiff 1, con 2.879 turistas,
con nacionalidad destacada
alemana. Finalmente, entre
las 7.30 y las 16.30 horas, en el
Muelle Alfonso XIII, estará el
Arvia con el pasaje más nu-
meroso, 5.265 personas, britá-
nicos en su mayoría.

Cabe recordar que, en 2023,
el Puerto de Cádiz registró 347

escalas y 679.765 pasajeros,
batiendo su récord histórico,
con un crecimiento, además,
del 15% en escalas y del 72%
en pasajeros. La previsión pa-
ra este año son 336 escalas de
crucero.

Como se sabe, el impacto
económico de los cruceros es
especialmente significativo
en el entorno. Según el último
estudio realizado por la Jun-
ta, el gasto medio por cruce-
rista y día se establece en 40,6
euros.

IU pide un
pleno para
hacer frente
a la
turistificación

CÁDIZ | IU Cádiz ciudad sostie-
ne “que es el momento de que
el Ayuntamiento salga de la
parálisis y defina claramente
cuál va a ser la estrategia a se-
guir en materia de turistifica-
ción”. Para ello sostiene que
“es preciso que se celebre un
Pleno Extraordinario donde
se aborde el fenómeno de for-
ma amplia, en todas sus face-
tas y dimensiones, para esta-
blecer un conjunto de medi-
das que frenen el proceso que
ha alimentado el PP durante
años y plantear alternativas
que permitan recuperar la
ciudad para sus vecinos y ve-
cinas”.

En ese sentido, la forma-
ción de izquierdas señala
“que el Partido Popular en el
anterior mandato votó siste-
máticamente en contra de la
modificación del PGOU que
permite ahora revocar esas li-
cencias. Incluso la llevó a los
juzgados.” IU Cádiz Ciudad se
pregunta “cuantas licencias
se habrían anulado si la dere-
cha no hubiera torpedeado
durante años una regulación
tan necesaria”.

IU Cádiz ciudad, sitúa “que
el Pleno Extraordinario sería
el escenario ideal para que el
alcalde deje atrás el partidis-
mo y pida a la Junta de Anda-
lucía que permita al Ayunta-
miento de Cádiz declarar zo-
nas tensionadas y por lo tanto
regular el precio del alquiler
de aquellos barrios que estén
sufriendo los efectos nocivos
que conlleva la turistifica-
ción.

TURISMO

49 denuncias
durante la
campaña de
control de
patinetes

CÁDIZ | La delegación munici-
pal de Movilidad y la Policía
Local han puesto en marcha
una nueva campaña de con-
trol de vehículos de movili-
dad personal (VMP), que se
prolongará hasta el mes de
mayo. Tras la primera fase in-
formativa y la segunda fase
donde se impusieron un total
de 158 denuncias por infrac-
ciones cometidas por los
usuarios de VMP, en abril se
ha iniciado la tercera fase de
la campaña que ha consistido
en la realización de controles
aleatorios y en días alternos
del mes, centrada principal-
mente en la circulación por
las zonas peatonales de la
ciudad. Así, se han realizado
13 controles en días y turnos
diferentes con un total de 49
denuncias, de las cuales 26
han sido por circular por zona
peatonal (53%), 16 por circu-
lar con auriculares colocados
(32 %), 5 por circular hacien-
do uso de un dispositivo de te-
lefonía móvil (10%) y 2 por
circular más de una persona
en el VMP (4 %).

En el mes de mayo se va a
continuar con esta tercera fa-
se en la misma línea prestán-
dose de nuevo especial aten-
ción a la circulación por zo-
nas peatonales. Desde Movili-
dad y Policía Local señalan
que se están recibiendo que-
jas de padres porque otros pa-
dres llevan a sus hijos con el
VMP cometiendo la doble in-
fracción de circulación por la
zona peatonal y por circular
dos personas en el vehículo.

MOVILIDAD
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SAN FERNANDO La protesta se prolongó durante dos horas SAN FERNANDO

Imagen de los trabajadores a las puertas de la factoría durante el cierre provocado por el comité. VIVA

Bahía  |

SAN FERNANDO | La factoría de
Navantia en San Fernando
permaneció ayer sin activi-
dad de siete a nueve de la ma-
ñana por una protesta convo-
cada por el comité de empre-
sa que ha impedido acceder a
ningún trabajador al interior
del astillero, como una medi-
da de presión para retomar
las conversaciones sobre el
nuevo convenio colectivo.

Fuentes sindicales han ex-
plicado que la movilización
se anunció este martes y se ha
puesto en marcha durante
dos horas para impedir la en-

trada de los empleados con el
objetivo de visibilizar la preo-
cupación de la plantilla por la
falta de avances en la nego-
ciación colectiva y también
para reclamar más informa-
ción sobre las futuras cargas
de trabajo.

Es la segunda protesta de
este tipo que se vive en estas
instalaciones en los últimos
días ya que la pasada semana
el comité impidió el acceso,
en este caso, de los directivos
del astillero, aunque en aque-
lla jornada sí se permitió que
pasaran los trabajadores de

plantilla y los de la industria
auxiliar.

El presidente del comité de
empresa, José Cruz, dijo en-
tonces que es "fundamental"
que la dirección de la empre-
sa tome medidas sobre el con-
venio y la búsqueda de futuro
y nuevos contratos "porque la
situación actual está gene-
rando mucha incomodidad".

Los representantes sindica-
les reclaman la mejora y esta-
bilización de sus condiciones
de trabajo y también un plan
laboral que afronte el rejuve-
necimiento de las plantillas y
la modernización de las plan-
tas, para lo que han iniciado
un calendario de protestas
"con medidas de no colabora-
ción aprobada en asamblea",
según un mensaje enviado a
todos los empelados.

El comité de Navantia frena
la entrada a los trabajadores

La Junta
pedirá un
nuevo
juzgado
para La Isla

SAN FERNANDO | El consejero de
Justicia, Administración Lo-
cal y Función Pública, José
Antonio Nieto, ha anunciado
en comisión parlamentaria
que va a solicitar al Ministerio
de Justicia la creación de un
nuevo juzgado en San Fer-
nando para hacer frente a la
"sobrecarga" de asuntos que
tiene este partido judicial.

En respuesta a una pregun-
ta del grupo parlamentario
Vox en esta comisión, el con-
sejero ha reconocido que la
situación de sobrecarga de
los juzgados de la ciudad isle-
ña es "absolutamente eviden-
te" y se encuentran en la posi-
ción número 30 dentro de los
50 que están "muy por enci-
ma" de la ratio que establece
el Consejo General del Poder
Judicial.

"Es una situación que no
nos gusta", ha afirmado Nie-
to, quien ha anticipado en es-
ta comisión la petición que
van a trasladar al Ministerio
para que se ponga en marcha
un nuevo órgano judicial en
esta localidad y "que se dote
adecuadamente", añadiendo
que "si es preciso, temporal-
mente se haga algún tipo de
refuerzo para paliar esa falta
de recursos que, fundamen-
talmente, se centran en la cre-
ación o en la necesidad de un
nuevo juzgado".

En su opinión, "no sirve de
nada" que la Junta incremen-
te el personal de los juzgados
si no tenemos más jueces que
hagan viable ese crecimien-
to".

POLÍTICA

El PP acusa al
Gobierno
central de
proteger a
los narcos

DANIEL BAREA | El portavoz ad-
junto del Grupo Parlamenta-
rio Popular en el Congreso de
los Diputados, Sergio Sayas,
ha anunciado la presentación
de una Proposición No de Ley
(PNL) que insta al Gobierno de
España a declarar Zona de Es-
pecial Seguridad la provincia
de Cádiz. Sayas ha remarcado
que no se trata de un “recono-
cimiento simbólico” del traba-
jo que desempeñan los Cuer-
pos y Fuerzas de Seguridad
del Estado en la lucha contra
el narcotráfico exclusivamen-
te, sino que debe servir “para
dotar de medios materiales y
humanos” este trabajo. En es-
te sentido, ha lamentado que
Policía Nacional y Guardia Ci-
vil “se enfrentan” a las mafias
organizadas “como si fuera un
simulacro” cuando la “inse-
guridad es real” porque los
criminales utilizan cada vez
“métodos más violentos”.

Sayas ha hecho referencia
al asesinato de dos agentes en
Barbate para insistir en la pe-
ligrosidad de su desempeño y
ha lamentado que los funcio-
narios “se vean abocados a la
indefensión por la ineficacia”
del Ejecutivo. Al respecto, ha
denunciado que la falta de re-
cursos por parte del Gobierno
sirve “para proteger a los de-
lincuentes en lugar de defen-
der a los que garantizan la se-
guridad” ciudadana. Por ello,
ha insistido en que se desti-
nen los fondos necesarios a
este fin y no se desvíen a Cata-
luña o a inflar las cuentas de
RTVE.

BAHÍA

El Clúster
Marítimo
Naval trata la
ciberseguridad
en el sector

CÁDIZ | La ciberseguridad en
el sector naval ha sido  moti-
vo de debate en la jornada
organizada por el Clúster
Marítimo Naval de Cádiz, en
el marco del programa Di-
puinnova+ de la Diputación
de Cádiz y con la colabora-
ción de GHENOVA, en la que
se han dado cita más de me-
dio centenar de empresas.

El evento, que se ha cele-
brado en el Parador de Cá-
diz, ha abordado el tema de
la ciberseguridad desde la
perspectiva de la industria
naval, para lo que ha conta-
do con las aportaciones del
Centro Criptológico Nacio-
nal (CCN), la Armada Espa-
ñola, Navantia y las empre-
sas Ghenova, Centum Digi-
tal y Bureau Veritas.

La apertura de la jornada
ha correspondido al CCN, a
cargo del Jefe del Departa-
mento de Ciberseguridad,
Javier Candau, quien ha
ofrecido una visión transver-
sal de la ciberseguridad,
cuáles son las amenazas pa-
ra organismos públicos, em-
presas y particulares y cómo
funciona la ciberdelincuen-
cia que ha servido para con-
textualizar el debate.

A continuación, el direc-
tor de Ghenova Ciberseguri-
dad, Enrique Cubeiro, ha
aterrizado el debate sobre el
sector naval, explicando de-
bilidades y fortalezas de los
buques como objetivos po-
tenciales de ciberataques y
cuáles son los retos a afron-
tar.

AVISOS___Es la segunda protesta que
llevan a cabo en los últimos días
como medida de presión



El PP descarta
limitar los
mandatos y
Moreno repetirá
candidatura

SEVILLA . AGENCIAS | El PP se olvi-
da de la ley de limitación de
mandatos que se impulsaba
en la pasada legislatura cuan-
do gobernaban en coalición
con Ciudadanos y considera
que después del “cambio” que
está experimentando Andalu-
cía sería “una temeridad” im-
pedir por ley que Juanma Mo-
reno pudiera ser candidato a
una tercera reelección. Así lo
dijo ayer en rueda de prensa el
portavoz parlamentario del
PP, Toni Martín, al ser pregun-
tado sobre si se retomaría esa
iniciativa de la pasada legisla-
tura, en la que se pretendía li-
mitarlos a 8 años (dos manda-
tos), una medida que los po-
pulares han incluido tradicio-
nalmente en sus programas
electorales. La última vez fue
en el programa para las elec-
ciones autonómicas del 19 de
junio de 2022, en las que Mo-
reno optaba a lograr su segun-
do mandato como presidente
de la Junta.  En concreto, el
programa electoral del PP-A
recogía en el apartado titula-
do Buen gobierno, una exi-
gencia de gestión eficiente y
ejemplaridad el compromiso
expreso de “presentar al Par-
lamento una modificación de
la Ley de Gobierno de la Co-
munidad Autónoma para li-
mitar a dos legislaturas el
mandato de un mismo presi-
dente o presidenta de la Junta
de Andalucía”.

GOBIERNO

Actualidad REUNIÓN SOBRE GIBRALTAR

Moreno convoca hoy
a los alcaldes del
Campo de Gibraltar

El presidente de la Junta, Juanma Moreno, ha citado a los al-
caldes de la comarca del Campo de Gibraltar a una reunión
hoy por la tarde para conocer sus reivindicaciones de cara
al encuentro que el próximo lunes mantendrán el Gobierno
central y autonómico para abordar cómo transcurren las
negociaciones con el Reino Unido sobre Gibraltar.

SUCESOS Descartan así los delitos de asesinato y atentado de los seis investigados, aunque no el de contrabando

Uno de los ocho detenidos en un primer momento por la Guardia Civil en Barbate tras la muerte de los dos agentes. EUROPA PRESS/ARCHIVO

MADRID. EFE | Los investigado-
res de la Unidad Central Ope-
rativa (UCO) de la Guardia Ci-
vil y de la Policía Judicial de
la Comandancia de Cádiz
han determinado que la nar-
colancha que pilotaba Fran-
cisco Javier M. P., alias Kiko el
Cabra, no fue la que embistió
y mató a los agentes en el
puerto de Barbate.

Según informaron ayer a
EFE fuentes próximas al ca-
so, fue otra que estaba en el
puerto el pasado 9 de febrero
la que embistió a la patrulle-
ra.

Tras las pesquisas del
equipo conjunto de investi-
gación se puede concluir -di-
ce le informe- que la única
embarcación de alta veloci-
dad que arremetió en ese
puerto en la noche del día 9
de febrero hasta seis veces
contra la patrullera no fue la
narcolancha intervenida al
día siguiente y por la que es-
tán en prisión seis personas,
entre ellas Kiko el Cabra.

Por ello, descartan la par-
ticipación de los investigados
en los hechos, es decir, en la
perpetración de los delitos de
asesinato y atentado, aunque
no al delito de contrabando.

Las fuentes han precisado
que será ahora la autoridad
judicial la que decida sobre la
situación procesal de los seis

investigados.
Los investigadores han vi-

sionado los vídeos y la se-
cuencia de los hechos y han
llegado a la conclusión de
que la lancha que fue interve-
nida no fue la que impactó
contra la patrullera y acabó
con la vida de los agentes Da-
vid Pérez y Miguel Ángel
González.

En sus declaraciones en el

juzgado, los seis arrestados
negaron en todo momento
que fueran ellos los que via-
jaban en la narcolancha que
embistió a los guardias civi-
les.

Ante las dudas suscitadas,
el juzgado de Barbate que in-
vestiga el caso pidió a un juz-
gado de la localidad cercana
de Chiclana de la Frontera
que le informara sobre el ha-

llazgo de otra embarcación
similar en su costa al día si-
guiente de los hechos.

Y es que el titular del juz-
gado quería indagar en esta
otra narcolancha, con una
antena, a petición de la de-
fensa de uno de los seis en-
carcelados como supuestos
autores de las dos muertes.

Los seis acusados han
coincidido en afirmar que

aquella noche estaban en el
puerto de Barbate en una
narcolancha de cuatro moto-
res y dos antenas, pero que
no embistieron la embarca-
ción de los agentes.

Lo que sí hicieron fue gra-
bar con sus móviles lo que
ocurrió, unas imágenes que
sus defensas remitieron al
juzgado para que fueran ana-
lizadas, lo que se ha hecho.

Concluyen que la narcolancha del ‘Cabra’
no fue la que mató a los agentes de Barbate
INVESTIGACIÓN___ Tras el visionado de los vídeos y la secuencia de los hechos, la Guardia Civil
determina que fue otra que estaba en el puerto esa noche la que embistió a la patrullera
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DESEMPLEO CEOE y Cepyme reprochan al Ministerio de Trabajo la falta de “una verdadera negociación”

Gobierno y sindicatos pactan el nuevo
subsidio de desempleo sin la patronal
MADRID. EFE | El Gobierno selló
ayer un acuerdo con los sindi-
catos UGT y CCOO para refor-
mar la prestación asistencial
por desempleo, uno de los hi-
tos pendientes con Bruselas, y
que ahora deberá lograr res-
paldo parlamentario para en-
trar en vigor en noviembre de
2024. La vicepresidenta se-
gunda del Gobierno y ministra
de Trabajo, Yolanda Díaz, fue

la encargada de firmar con los
secretarios generales de
CCOO, Unai Sordo, y de UGT,
Pepe Álvarez, “el acuerdo para
la mejora de la protección asis-
tencial de desempleo”, sin el
apoyo de las patronales.

En un comunicado, las pa-
tronales CEOE y Cepyme han
reprochado al Ministerio de
Trabajo la falta de “una verda-
dera negociación” y han vin-

culado la premura en la firma
del acuerdo a las elecciones de
Cataluña del próximo domin-
go. La vicepresidenta, que
agradeció la responsabilidad
de los sindicatos, puso tam-
bién en valor las aportaciones
de la CEOE especialmente en
la compatibilidad de las pres-
taciones con el empleo, una de
las novedades de esta reforma
que en su versión anterior de-

cayó el pasado mes de enero
en el Congreso con el voto en
contra de PP, Vox y Podemos.
“Esto no es ninguna paguita,
es un derecho”, subrayó Díaz,
que destacó que se amplían
colectivos, se simplifica el ac-
ceso a las prestaciones y mejo-
ra las cuantías.

Álvarez celebró que se man-
tenga la sobrecotización para
mayores de 52 años, punto de

escollo que hizo decaer la an-
terior propuesta y que ahora
se ha recuperado para sumar
el apoyo de Podemos.

“Es una satisfacción llegar a
este acuerdo”, destacó Sordo,
que hizo un llamamiento a las
fuerzas políticas para que lo
ratifiquen.

Actualmente, cerca de
765.884 personas reciben este
subsidio, cuya cuantía repre-
senta el 80 % del indicador de
rentas múltiples (IPREM) -fija-
do en 2023 en los 600 euros-,
es decir, unos 480 euros men-
suales y que se cobra cuando
se agota la prestación contri-
butiva. La intención es que la

norma vaya al Consejo de Mi-
nistros el próximo 20 de mayo
para iniciar después la trami-
tación en las Cortes. Con ca-
rácter general, los cambios en
estas prestaciones entrarían
en vigor en noviembre de
2024. Al detalle, la nueva pro-
puesta eleva el porcentaje del
IPREM para calcular el subsi-
dio, ascendiendo en los prime-
ros seis meses al 95 % (unos
570 euros mensuales, 90 euros
más), bajando al 90 % en los
seis meses siguientes para si-
tuarse el resto del periodo,
hasta completar un máximo
de 30 meses, en el 80 % como
en la actualidad.



Los capitanes dan la cara y
piden apoyo este domingo

De izquierda a derecha: Iza Carcelén, Conan Ledesma y Álex Fernández durante la comparecencia. A. GENEIRO

Álvaro Geneiro Aragón
CÁDIZ | Los tres capitanes del
Cádiz CF citaron a los medios
de comunicación en el esta-
dio Nuevo Mirandilla para
comparecer sin aceptar pre-
guntas, un cambio decidido a
última hora. Aparecieron an-
te los medios tras realizar una
sesión de entrenamiento en el
propio estadio, donde se re-
produjeron situaciones de
partido y se trabajaron aspec-
tos tácticos.

La idea de esta convocato-
ria, surgida del propio vestua-
rio, era dar la cara y explicar
el sentir general de la planti-
lla en unos momentos tan di-
fíciles como los que atraviesa
el equipo gaditano, al borde
del descenso a Segunda.

Tomó la palabra el portero
argentino Conan Ledesma
para explicar el sentir del ves-
tuario: “Somos conscientes
de la situación en la que esta-
mos y no queremos ver un Cá-
diz en Segunda División”.
“Sabemos el empeño y el tra-
bajo que pone la gente que
convive con nosotros en el día
a día, pedimos disculpas tam-
bién a todos ellos”, explicó
tras hablar de la afición.

Asegura la plantilla en una
carta común que “somos un
grupo que estamos todos jun-
tos, peleamos hasta el final y
estamos muy enfocados en
lograr el objetivo, aunque pa-
rezca ya algo imposible, por-
que aún es posible y los nú-
meros dan”.

Entiende la plantilla “el en-
fado del hincha”. “A nosotros
también nos duele”, asegu-
ran los futbolistas en este tex-
to consensuado entre todos.

“Sabemos lo que es sufrir y
lo que siente la gente de Cá-
diz, sabemos lo que es para
toda la ciudad que este club
esté en Primera División”, re-
cuerda la plantilla, concen-
trada en “dejar la camiseta lo
más alta posible”.

“Tengamos fe, vamos a ju-
gar cuatro finales en las que
necesitamos a todos”, piden,
recordando Ledesma el lema
de “la lucha no se negocia”
para apostillar que “la lucha
para quedarnos en Primera
División es hasta el final”.

Acto seguido fue el turno
de Iza Carcelén, que destacó
el hecho de “estar aquí dando
la cara en una situación bas-
tante difícil”. “En la carta

FÚTBOL Primera División - Cádiz CF

PORTAVOCES___Conan Ledesma, Iza Carcelén y Álex Fernández explican el sentimiento general
del vestuario en una comparecencia sin preguntas  PESAR___“A nosotros también nos duele”
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queda claro lo que sentimos,
está la cosa difícil, pero tene-
mos que seguir”, explicó.

Por último, tomó la palabra
Álex Fernández: “Esto es lo
que pensamos todos y no te-
nemos ningún derecho a pe-
dir a nuestra gente que esté
con nosotros porque no nos lo
hemos ganado, pero lo nece-
sitamos”.

■ El internacional peruano
Renato Tapia está listo para
reaparecer con el RC Celta en
su partido contra el Atlético
de Madrid. Ayer completó al
mismo ritmo que sus compa-
ñeros la sesión de entrena-
miento en la ciudad deportiva
Afouteza. Ha superado una
lesión que le matenía de baja
desde finales de marzo.

CELTA 
Tapia, ya preparado
para reaparecer

■ El Granada acumula quince
derrotas consecutivas ante el
Real Madrid, equipo al que re-
cibirá el sábado en el Nuevo
Los Cármenes para tratar de
impedir su descenso a Segun-
da. Todo lo que no sea un
triunfo del Granada supon-
drá certificar el descenso, que
podría llegar incluso antes de
su partido si el Mallorca gana.

GRANADA 
Larga mala racha
ante el Real Madrid

■ Simeone planea casi el
mismo once del pasado sába-
do contra el Mallorca para el
duelo de este domingo con el
Celta, con la única variación
de Antoine Griezmann, de
vuelta a la titularidad, y de
nuevo sin Rodrigo de Paul y
Álvaro Morata, suplentes.

ATLÉTICO DE MADRID
Griezmann volverá
contra el Celta

Tiempo
de juego

“Por amor al Cádiz, pedi-
mos que seamos uno durante
los 90 minutos del partido y
ya después que la gente juz-
gue y le de al equipo lo que
considere”, solicitó el centro-
campista.

El equipo volverá a entre-
nar hoy jueves en la Ciudad
Deportiva a partir de las 10.30
horas, al igual que hará ma-

ñana, quedando programada
una útima sesión preparato-
ria para el sábado, a partir de
las 15.00 horas en el estadio.
Como es habitual, todas estas
sesiones de entrenamiento se
realizarán a puerta cerrada.

Ya el domingo, a partir de
las 14.00 horas, el equipo se
jugará la última carta en la
búsqueda de un milagro.

Un doblete de Joselu mete al
Real Madrid en la gran final

FÚTBOL Partido de vuelta de semifinales de la Champions League

Joselu, salvador anoche por partida doble. EFE/JUANJO MARTIN

R.Madrid 2
Bayern 1

ROBERTO MORALES. EFE | Un
doblete de Joselu en tres
minutos mágicos, entre el 88
y el 91, resucitó al Real
Madrid de los imposibles con
una nueva remontada para la
historia, en el premio a un

equipo irreductible que
levanta cualquier tipo de
situación en contra, al borde
del k.o tras el gol de Davies,
con una reacción bajo el
liderazgo de Vinícius y los
cambios de Carlo Ancelotti
para buscar la decimoquinta
en Wembley.

De Rodrygo ante el Man-
chester City en la última con-
quista de la 'Champions' a Jo-

selu Mato frente al Bayern en
otra semifinal para el recuer-
do. Nombres para la eterni-
dad del rey de Europa. De un
Real Madrid bendecido en la
Liga de Campeones, que nun-
ca se da por vencido y con el
impulso del Santiago Berna-
béu supera cualquier dificul-
tad que se le presenta. Por ex-
trema que sea.

Cuando el Bayern rozaba la

reedición de la final alemana,
once años después, ante el
Borussia Dortmund, casti-
gando al Real Madrid con su
propia medicina, Neuer, in-
conmensurable, tuvo un error
que cambió el rumbo y levan-
tó de la lona a un equipo que
lo da todo hasta el último se-
gundo para derrotar por pri-
mera vez a Tuchel en el Ber-
nabéu. El rechace del meta
alemán lo devoró el hambre
de Joselu. Tres minutos des-
pués, en boca de gol, cuando
la grada del Bernabéu echaba
el resto impulsando a su equi-
po, mandó a la red el centro
de Rüdiger.
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Recepción a 170 nuevos residentes
■ La provincia de Cádiz ha dado la bienvenida a los 170 Especialistas
Internos Residentes (EIR) que comienzan una nueva etapa formativa
en los hospitales de Cádiz y de Puerto Real y en el el Área de Gestión
Sanitaria de Jerez, Costa Noroeste y Sierra de Cádiz.

Formación en Flamenco y Teatro
■ Ayer tuvo lugar la clausura de la XVII Edición de las Jornadas de Fla-
menco y Teatro, que desde el Centro del Profesorado de Cádiz CEP se
han desarrollado desde el viernes, para facilitar la formación del pro-
fesorado en estas materias.

Cádiz y A Coruña coordinan los actos del centenario del Elcano
■ El alcalde de Cádiz, Bruno García, y la alcaldesa de A Coruña, Inés Rey, mantuvieron ayer en Madrid una reunión con el Almirante Jefe del
Estado Mayor de la Armada, Antonio Piñeiro Sánchez, para abordar de manera coordinada el centenario de la botadura del buque escuela
Juan Sebastián Elcano, que se celebrará en el año 2027. Bruno García ha agradecido a la regidora de A Coruña su interés por trabajar conjun-
tamente con la ciudad de Cádiz para esta celebración asegurando que “somos dos ciudades hermanas, gobernadas por alcaldes con signos
políticos distintos, pero con el mismo interés general por nuestros vecinos y vecinas”.

Curioso empedernido

Nada puede comprenderse sin su contexto
sonoro o visual, y sin el ruido que se ha ido
generando a través de la historia , y que
hoy más que nunca parece tener una ma-
yor amplificación que suele desvirtuar la

realidad y a ignorar los derechos humanos bajo gri-
tos  y explosiones., de muertes y secuestros, de bar-
baridades y salvajadas. Si no nos colocamos en el lu-
gar del otro, no entenderemos nada y tenderemos a
emplear el lenguaje inadecuadamente y a interpre-
tar la realidad desde posturas polarizadas , sin pro-
curar acuerdos beneficiosos sobre las grandes cues-
tiones y no quedarnos encerrado en la persistencia
del error. La falta de escrúpulos hace que muchos Es-
tados no se ocupen ni se preocupen del estado de
sus ciudadanos y ciudadanas. Entre desconsuelos y
desconciertos asistimos al espectáculo del ruido sin
llegar a hablar , dialogar y entendernos. A lo largo de
la historia , mujeres y hombres de las distintas partes
del mundo, de distintas posiciones y creencias , des-
de el compromiso y la coherencia , han sido capaces,
sin alardes y alharacas ,de dar incluso su vida para
defender sus ideales , convicciones y principios , de-
jado un legado de entrega y generosidad a la huma-
nidad. Cuando perdemos nuestra capacidad de ima-
ginar y nos quedamos presos de la realidad , tene-
mos demasiado ruido y no entendemos nada , inclu-
so demasiadas veces simplificando los análisis de
unos contra otros, de buenos contra malos. En estas
letras no voy a referirme a que los oportunistas ,
aprovechados y cínicos que son los capitanes del de-
sastre humano y siempre están dispuestos a prego-
nar como se sacrifican por los demás , y no hay en
mundo precedentes tan generosos como ellos. Hay
algunos ejemplares de la fauna humana , que en su
abnegación por la causa común , terminan cayéndo-
seles la careta  y mostrándonos su verdadero rostro ,
que no es un legado de mártires sino que encierran
también su parte oscura en un cúmulo de actuacio-
nes, que son la evidencia de su falsedad e hipocre-
sía. Su falta de pudor, su carencia de cualquier cono-
cimiento que haya sido aprendido en un proceso de
elaboración intelectual , el exceso de sus cantinas y
repetitivas cantinelas , no nos ofrece el mejor de los
paraísos sino el más aburrido de los entremeses so-
bre lo que nunca debería pasar. ■

Espectáculo
ruidoso

Juan Antonio Palacios

HORIZONTALES.- 1: Que se produce despacio o lentamente
(Pl).- 2: Líquido coloreado que se emplea para escribir o dibu-
jar, mediante un instrumento apropiado. Especie de lechuza
grande.- 3: Amedrentaré.- 4: Al revés, cuero bruñido y lustro-
so, mucho más delgado que el cordobán. Conjuncion que deno-
ta condición.- 5: Sustancia astringente que se encuentra en
algunos tejidos vegetales, como la corteza de los árboles (Pl).
Siglas de antiguo partido político español.- 6: Al revés, se rubo-
riza. Al revés, costal muy grande de tela fuerte, más largo que
ancho.- 7: Dígrafo. Mortiño.- 8: Hacia la parte que está o queda
a las espaldas de alguien o de algo. Opuesto o contrario.- 9:
Alianza en la II WW de Alemania, Italia y Japón. Arrayán (Pl).-
10: Imprudentes.- 11: Al revés, municipio de Almería. Al revés,
gasto realizado para la obtención o adquisición de una cosa o
de un servicio.

VERTICALES.- 1: Municipio de Cáceres. Conjunción latina.- 2:
Pinta sin arte, de uno o varios colores, algo.- 3: Capacidad de
una persona de escuchar conversaciones ajenas o interés en
hacerlo. Recelé.- 4: Emplear. Al revés nota musical.- 5:
Enchapara, forrara. Letra griega.- 6: Índice de Clima de
Negocios que elabora el Institut de Munich. Enfermedad de los
bronquios.- 7: Adjetivo indefinido que indica la totalidad de los
miembros del conjunto (Fem). Me acercaré.- 8: Al revés, direc-
tor y actor francés del SXX. Al revés, número de ejemplares de
que consta una edición.- 9: Al revés bebida alcohólica. Ornato
hecho a imitación de las hojas del acanto, característico del
capitel del orden corintio (Pl).- 10: Horrible.- 11: Al revés perió-
dico deportivo español. Del verbo ser.

HORIZONTALES.- 1: Paulatinos.- 2: Tinta. Oto.-
3: Intimidaré.- 4: etelifaT. Si.- 5: Taninos. AP.-
6: arazA. acaS.- 7: RR. Arándano.- 8: Atrás.
Anti.- 9: Eje. Mirtos.- 10: Temerarios.- 11: airO.
etsoC.

VERTICALES.- 1: Tiétar. Et.- 2: Pintarrajea.- 3:
Antena. Temí.- 4: Utilizar. eR.- 5: Laminara.
Ro.- 6: IFO. Asma.- 7: Todas. Iré.- 8: itaT.
adariT.- 9: noR. Acantos.- 10: Espantoso.- 11:
sA. Sois.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones

CRUCIGRAMA

3 1
8 2 9

7 6

3

6 7

4 3
7

2
5 8
9 4

7
5

8

3

7

3 9 4

567

314

829

431

756

298

645

972

183

852

674

295

438

761

127

583

946

796

135

867

921

453

389

614

572
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